

こすもす

令和 4年3月16日



上田市立城下小学校

3学期終業式 校長先生のお話

本年度の全校の皆さんの登校も、今日が最後となりました。明日は6年生の卒業式を行います。

3学期の始業式の時に、3学期は一年のまとめの学期として、もう一度朝のスタートを大切にすること、そして「感謝の気持ち」を表現しましょう、というお話をしました。短い3学期でしたが、朝、8:25になると学校中がシ〜ンとなっても静かなスタートが切れるようになりました。また、朝のあいさつの声も大きくなってきて、校長先生も朝から元気になりました。

さて、この1年間を振り返って、みなさんどんなことが伸びたでしょうか。



1年生は4月に城下小学校に入学して、わからないことが多かったと思いますが、先生方やお兄さんお姉さんにいろいろ教えてもらって学校のことがすっかりわかるようになりましたね。1年生ががんばっていたのは勉強ですね。ひらがなやカタカナも、とっても丁寧な字で練習していましたね。漢字も覚えました。また、国語の音読もすらすら読めるようになりましたね。「くじらぐも」の勉強では空のクジラに届くようないい声で読めました。音楽会にもクジラ雲が登場しましたね。また、生活科では、友達と仲良く砂場で遊びましたね。一つのバケツをけんかしないで順番に使っていて、すごいな—と思いました。1年間の学校生活を終えて立派な小学生になりました。来年は新しい1年生にいろいろ教えてあげてくださいね。



1年生に拍手

2年生はとても優しい人が多くて、校長先生が教室に行くとき、いつも声をかけてくれたり、作っている作品を見せてくれたりしました。なかよし月間では学校中に優しい気持ちを配達する郵便屋さんの仕事をしてくれました。城下小学校のみんなが優しいのは2年生のおかげですね。もう一つやさしい2年生が活躍したことがあります。1年生の学校探検です。2年生がやさしく教えてくれましたね。また、体を動かすことが得意な2年生で、運動会や6年生を送る会では上手なダンスを見せてくれました。校長先生も休み時間に2年生の教室に行き一緒に踊ったけれど、むずかしくて、なかなか覚えられませんでした。覚えるのが得意ですね。2年生に拍手



3年生はいつも元気いっぱいでした。よく見ていると、朝や休み時間に北中庭で先生や友達とドッジボールや鬼ごっこをして、毎日体を動かしているからあんなに元気だったんですね。校長先生も一緒にドッジボールをしたけれど、投げるボールが早くて何回もあてられてしまいました。強いボールが当たっても泣かなくてへっちゃら、少しぐらい痛くてもがまんする、怪我をした友達には声をかけてあげるなどとてもたくましくやさしい3年生でした。跳び箱もとっても上手で驚きました。3年生のお祭りも、どのコーナーも工夫がいっぱいで、お客さんにやさしくしてくれてみんな笑顔で楽しむことができましたね。でも、あんなににぎやかに遊ぶのに、勉強がはじまると静かに集中して取り組んでいて、やる時はやる3年生で



3年生に拍手

4年生ですが、4年生になると勉強が難しくなりますが、どの教室も先生の出した問題に対して真剣に考えて答えを出す姿が見られました。4年生は毎日校庭で遊ぶのが得意でしたね。下駄箱の靴も4年生の靴が一番土がついていました。たくさん遊んだ証抛ですね。遊んでいるときに驚いたことは、4年生は休み時間の終わりの音楽が鳴るとすぐに遊びをやめて、教室に戻る姿がありました。けじめのある生活ができていましたね。また、総合的な学習の時間では上田市のこと、長野県のことを勉強しました。小牧山に登って上田市の様子を高いところから見たり、上田市内を歩い自分の目で見て勉強したりして、上田市のことをたくさん勉強しましたね。4年生に拍手



5年生は今年1年間、6年生になる準備をいろいろしてきました。児童会の選挙の時には、どのクラスもクラス全員が協力して、会長候補の人を何とか当選させようと玄関や廊下で、大きな声で全校に呼び掛けていた姿がありました。どのクラスも団結力が高まっているな、とうれしく思いました。また、5年生は自分たちで計画して実行する力を高めるために、ミニこすもす祭を行いました。運営する側と参加する側の両方の気持ちを大切に、協力することの大切さを学んでいました。また、昨年は出来なかった烏帽子岳登山もできましたね。来年からは最上級生です。6年生を送る会の姿から今度は自分たちが最高学年になるんだという覚悟をしていることが伝わってきます。5年生に拍手



6年生はいつも最高学年の自覚を持って様々なことに取り組んでいました。今年には新型コロナウイルスの関係で、6年生にはたくさんのご迷惑を蒙りました。修学旅行も県外から長野県内になりました。でも6年生の皆さんはすばらしい態度で県内の旅行を楽しみました。とくに、グループ行動を中心にした、仲間と楽しむ姿が校長先生はともうれしかったです。仲間を大切にできる6年生だなと感じました。また、児童会では城下レンジャーを中心に様々な工夫をしてくれました。こすもす祭りも6年生の優しさがあふれていました。低学年が困らないように丁寧に説明したり、手を貸してあげたりしていましたね。城下小学校の顔として学校を支えてくれました。全校のあこがれでした。1年間ありがとう。6年生に拍手



今年の城下小学校の合言葉は「+1」でした。掃除を中心に自分のできることが少しずつ広がってきました。新しい学年になっても自分の「+1」を大切にして、城下小学校をもっと楽しい学校にしましょう。この後は各教室でもみなさん一人一人の成長について、担任の先生やお友だちと振り返り、今年度の締めくくりをしましょう。明日はいよいよ卒業式です。一年で一番大切な日です。在校生の皆さんは参加できませんが、6年生の卒業をお祝いし、心のこもった立派な卒業式にしましょう。

6年生を送る会

今年も全校が集まった「6年生を送る会」はできませんでしたが、児童会を引き継いだ5年生の三役を中心に、楽しく、心温まる企画で素晴らしい「6年生を送る会」になりました。

学年ごとの発表も工夫され、6年生への感謝の気持ちが伝わってきました。最後に6年生からは、ビンゴ大会の景品として、6年生手作りの雑巾がプレゼントされました。



【春休み中の緊急連絡先】

事故や新型コロナウイルス関係など緊急の場合の連絡は、学校へお願いします。
平日の勤務時間内（8：20～16：50）は、学校に日直職員がおります。
夜間は市役所22-4100へ電話をしてください。

HPに学校評価（年度末評価）を掲載しました。ご覧ください。
令和3年度も、本校教育活動へのご理解とご協力ありがとうございました。大変お世話になりました。ありがとうございました。（文責 教頭）